

Sin Chávez y Morales

CUBA - Medio siglo de revolución

El Mostrador

Martes 30 de diciembre de 2008, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

30 de diciembre de 2008 - [El Mostrador](#) - Cuba celebrará el 1 de enero el medio siglo del triunfo de la revolución con un acto central en Santiago de Cuba y diversas actividades de ocio que se vienen desarrollando desde hace días pero sin grandes aspavientos, tras un año muy difícil para la economía de la isla.

El primer día de 2009, Santiago de Cuba, la segunda ciudad del país, será el escenario de la celebración principal por los 50 años del acontecimiento que cambió el rumbo de la isla, con un acto, que se prevé breve y, salvo sorpresa de última hora, no tendrá un alto perfil.

En él no está prevista la participación del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, principal socio económico y aliado de la isla, que ya ha anunciado un "tremendo acto" para celebrar la efeméride en un lugar de su país que no reveló.

Tampoco, estará el jefe de Estado boliviano, Evo Morales, junto a Chávez, el presidente más cercano al Gobierno de La Habana.

Los diarios de la isla, todos en manos del Estado, han publicado en las últimas jornadas todo tipo de reseñas sobre los días que precedieron al triunfo del alzamiento encabezado por Fidel Castro contra la dictadura de Fulgencio Batista, y la televisión ha estado haciendo constantes menciones al onomástico.

Las calles de La Habana muestran carteles con lemas de apoyo a la revolución y ensalzando el medio siglo del proceso político, con la figura de Fidel Castro como elemento protagonista, y frases como: "50 años más".

Más allá del punto álgido del día 1 de enero y las actividades que se puedan convocar en el ámbito local en diferentes puntos del país, las celebraciones se han concentrado en eventos convocados por las instituciones culturales y la Juventud Comunista, que incluyen conciertos, exposiciones y bailes populares.

Las actividades se desarrollan bajo el lema "Todo por la Revolución" desde el día 20 y continuarán hasta el día 3 de enero, con espectáculos para niños.

En la noche del 31 de diciembre actuarán en la Tribuna Antiimperialista de La Habana las orquestas los "Van Van" y Paulito FG, y además se mostrará el espectáculo del popular cabaret Tropicana.

"Hay que actuar con realismo"

El presidente de Cuba, Raúl Castro, guardó para el final de su discurso ante el Parlamento, el pasado sábado, las felicitaciones para los cubanos y para el ex presidente por la efeméride, tras hacer un repaso sombrío a la situación económica de la isla.

"Felicitémonos todos por el aniversario 50 del triunfo de la Revolución, en primer lugar a su comandante en jefe, Fidel Castro Ruz, quien nos ha ido conduciendo ayer, hoy y siempre de victoria en victoria", dijo el presidente.

Lo hizo no sin desear a los cubanos salud y mucha energía para el 2009. "Vamos a necesitar de ambas, como he dicho otras veces, trabajo hay de sobra", afirmó.

En el final del año en que asumió la Jefatura del Estado, tras casi medio siglo de Fidel Castro en el poder, Raúl Castro anunció que el sector estatal deberá ajustarse el cinturón el próximo año y que las reformas estructurales anunciadas en 2007 han debido posponerse como consecuencia de los problemas económicos del país.

"Hay que actuar con realismo y ajustar todos los sueños a las verdaderas posibilidades", dijo el presidente en la segunda y última sesión del año del Parlamento, donde aseguró que sus planes de introducir cambios estructurales en el país no están "engavetados".

"La prioridad de otros asuntos nos impidió la conclusión de los estudios y presentar a esta Asamblea la nueva composición del Gobierno", dijo.

Raúl Castro fue claro. Después del 1 enero, el Gobierno tiene ante sí un panorama muy complicado en un año en el que entrará en vigor la reforma laboral por la que se empezará a pagar a los trabajadores de acuerdo a sus resultados, para hacer que el trabajo "constituya realmente algo vital para todos".

"El año próximo es de mucha incertidumbre en la economía mundial y debemos estar preparados para enfrentar ese serio reto que ya nos viene afectando de manera apreciable", dijo.

<http://www.elmostrador.cl/index.php...>